

Mardi 20 MAI à 20h15, SOIRÉE-DÉBAT POUR LA PREMIÈRE PROJECTION DU FILM

organisée par Amnesty International Bordeaux, France Chili Aquitaine et Les Amis du Monde Diplo, en partenariat avec la librairie Les 400 coups

Projection suivie d'un débat avec la réalisatrice **Anna Recalde Miranda** et **Carla Fernandes**, enseignante à l'Université de Bordeaux, spécialiste de l'Amérique Latine. Achetez vos places à l'avance au cinéma, à partir du Samedi 10 Mai (Six autres séances du film sont prévues entre le 21 mai et le 2 juin).

DE LA GUERRE FROIDE À LA GUERRE VERTE



(GREEN IS THE NEW RED)

Film documentaire réalisé par Anna Miranda RECALDE
Paraguay 2024 1h45 VOSTF

Depuis des années, Anna Miranda Recalde documente l'histoire sombre et méconnue de son pays, le Paraguay, qui a subi, de 1954 à 1989, l'une des plus longues et des plus terribles dictatures du continent sud-américain sous la botte du sinistre Alfredo Stroessner. 35 années de terreur, initiées et conduites avec la complicité des pays occidentaux – principalement celle des États Unis dans le cadre de la trop fameuse « opération Condor », qui vit les services secrets américains appuyer la campagne d'assassinats et de lutte anti-guérilla conduite conjointement par les différentes dictatures de la région.

Avec force témoignages et archives plus récentes, le film d'Anna Recalde Miranda montre dans une première partie combien l'Opération Condor posa également les bases, dans une grande partie de l'Amérique latine, d'un autre

système mortifère et répressif : l'accaparement des terres, mises en coupe réglée par des grands propriétaires liés à l'agro-industrie, avec comme corollaires inévitables la précarisation des peuples indigènes et la destruction des espaces naturels au profit d'une agriculture massivement chimique. La frontière entre le Paraguay et le Brésil est devenue un désert vert, le lieu d'origine de la république du soja, le berceau de l'agro-industrie mondiale.

Aujourd'hui encore, quiconque s'oppose à ces pratiques risque sa vie : près de 2000 militants écologistes et paysans indigènes ont été assassinés en un peu plus de 10 ans. Le film brasse courageusement ces problématiques, fruit du travail remarquable mené depuis 2018 par Anna Recalde pour documenter ce qui est, autant pour les droits humains que pour l'avenir de la planète, un enjeu politique majeur de notre temps.

LES
400
COUPS

LIBRAIRIE LES 400 COUPS

36 rue du Maréchal Joffre, Bordeaux
Librairie généraliste mais clairement engagée, à gauche toute !

Avec espace pour rencontres-dédicaces conviviales avec autrices et auteurs...

Prochains rendez-vous : Olivier Besancenot le

Vendredi 16 Mai et Guillaume Meurice le Vendredi 23 Mai. Pour la soirée *De la guerre froide à la guerre verte*, les libraires Béatrice Walylo et Philippe Poutou proposeront quelques livres (essais, romans, BD) en lien avec le film.